

EL ECO TOLEDANO

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO DE INFORMACIÓN

Los pagos en la pro-
vincia adelantados.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo: Un mes, 1,00 ptas.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año 12,00.—En el extranjero: Un año, 30,00.

Número corriente, 5 céntos.—Número atrasado, 10 céntos.

Fundador: ANTONIO GARIJO

Redacción y Administración: Calle del Comercio, núm. 12, tel. 33

donde se dirigirá toda la correspondencia.

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05. La 4.ª plana, 35,00 ptas.—Media fd., 15,00.—Un cuarto fd., 6,00.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerarias, en 1.ª plana, 10,00.—En 3.ª fd., 5,00.

De interés municipal.

Los Consumos.

Reproduce la *Gaceta* del día 13 el proyecto de la ley de presupuestos leído en la Cámara por el ministro de Hacienda, en una de las últimas sesiones.

No hemos de dedicarnos a analizar cifras generales ni particulares de ingresos ó gastos. La discusión parlamentaria está próxima y entonces será la oportunidad de hacerlo.

Pero entre las novedades que afectan un aspecto de beneficio práctico para los pueblos, destaca del articulado de la futura ley que se refiere al impuesto de Consumos.

Desde mucho antes de promulgada la ley de supresión, y sobre todo desde que ésta comenzó a ponerse en vigor, estábamos convencidos de que las dificultades con que tropezaban los Municipios en la práctica de sus disposiciones y resultados serían gravísimas y trascendentales, no porque la ley estuviera inspirada sabiamente, pues deja mucho que desear, si no porque la mayoría de los pueblos no estarían preparados al terminar el plazo de los respectivos arrendamientos de aquella renta, para sustituirla en sus recursos, sin perjuicio inmediato de la cuantía de éstos, sin aportar desorden y complicaciones a su administración, y sin gravar desconsideradamente a los vecinos.

Los ensayos á que se arriesgaron algunas poblaciones, no han hecho sino confirmar los augurios, respecto á la aplicación de la discutida ley de supresión.

Es tan cómodo el dejar para mañana el aguardar que lo providencial venga á resolver los conflictos previstos, que ha podido afirmarse razonablemente la probabilidad de una crisis general de las haciendas municipales si en este año terminaran los plazos de los arriendos de Consumos en que se afianzan casi todas ellas.

El ministro de Hacienda, con gran prudencia, ha previsto estos inconvenientes, y en el artículo 9.º de la futura ley de Presupuestos, propone:

«Si algunos de los Ayuntamientos á los cuales corresponda aplicar en 1.º de Enero de 1915 la ley de 12 de Julio de 1911, sobre supresión del impuesto de Consumos, sal y alcoholes, estimase necesario, por circunstancias especiales de carácter local, el aplazamiento de dicha ley, podrá solicitarlo del Gobierno y éste otorgarlo cuando considere fundadas las razones expuestas por el Ayuntamiento solicitante».

El asidero está, pues, á mano de los pueblos, y seguramente muchos se acogieron á el como medida salvadora.

Pero subsiste la necesidad de estudiar cuáles puedan ser y en qué forma aplicarse los recursos substitutivos. El mismo artículo citado añade:

«El Ayuntamiento al cual se conceda aquel aplazamiento, estará obligado á presentar al Gobierno, en el plazo que éste fijará en el acuerdo de concesión, el plan de los recursos substitutivos».

Opinamos que mientras no se reforme la ley, las Corporaciones municipales no podrán afrontar este problema.

No se insertarán los originales que se reciban sin firmar, aunque hayan de publicarse con seudónimo.

Carta de D. Antonio Maura.

Del ilustre ex presidente del Consejo de ministros, Sr. Maura, ha recibido don José Benegas la siguiente carta, que gustosísimos publicamos:

«Sr. D. José Benegas.

Toledo.

Muy querido amigo: Recibí el telegrama en que los organizadores del mitin del domingo me daban cuenta de la importancia que revistió el acto, al paso que me reiteraban una confianza que me honra en extremo y un afecto al que muy cordialmente correspondo.

Me disponía á dirigirme á Ud. para que declarase mi gratitud á todos, cuando recibo su grata confirmando con nuevos pormenores las impresiones que adelantó el telégrafo. Nuevo motivo para que á Ud. me dirija con la expresión de mi reconocimiento. Conocen todos los motivos del forzoso retraimiento que vengo observando; pero también mi fe en la práctica de la ciudadanía, único modo de hacer efectiva aquella indispensable participación del pueblo en la vida pública, si han de terminar las corruptelas que hoy bastardean la expresión de las aspiraciones nacionales.

Si por un lado mi abstención me impone reserva, de otro mis predicaciones de siempre incorporan mi tácito asentimiento á todo acto de honrada propaganda. Lo principal es que cada cual escuche la voz del deber; y estoy atento al que me incumbe para cumplirle en la forma y momento que considere de mayor eficacia para mi país.

Gracias á todos, y Ud. sabe cuán de veras es su su afectísimo amigo,

A. MAURA.

Madrid 11 Mayo 914.

EN LA ESCUELA DE ARTES

Tres esculturas notables.

El profesor de la Escuela de Artes é Industrias de esta capital D. Roberto Rubio Rosell, acaba en estos días de concluir tres importantes trabajos de escultura con destino á las exposiciones de Madrid y de Panamá.

El Sr. Rubio Rosell, es un inteligentísimo escultor valenciano y lo prueba en estas tres figuras de escultura, siendo opinión de los que han admirado que indudablemente, es lo más importante que se ha hecho en escultura en Toledo en los tiempos modernos.

Durante los días 17, 18 y 19 próximos, de once á una de la tarde, podrán verse estos trabajos, por cuantos lo deseen, en el pabellón anejo á la Escuela de Artes.

Obras como estas, honran á su autor, y por ellas le felicitamos efusivamente.

ECOS MILITARES

LOS QUE MUEREN

Durante el mes de Abril próximo pasado han fallecido los siguientes jefes, oficiales y asimilados del Ejército:

Estado Mayor del Ejército.—Tenientes coroneles D. Alejandro Más y Zaldúa y D. Rafael Montero Posada.

Infantería.—Tenientes coroneles don José de la Torre Castro, D. Leopoldo Ortiz Bermeo y D. Francisco Cebriá Roselló y segundo teniente D. Juan Gil Bonald.

Caballería.—Coronel D. Enlógio Des-

pujol Rigalt, capitán D. Enrique Vázquez Ferrer, y segundo teniente (E. R.) don Pedro Hidalgo Fernández.

Ingenieros.—Comandantes D. José Hernández Cogollos y D. José Meranges Camps, y capitán D. Francisco de Lucas y Justel.

Carabineros.—Primer teniente don Gregorio Puntonet Serra.

Intervención general.—Comisario de segunda clase D. Anselmo Roig Cabezas.

Veterinaria militar.—Veterinario tercero D. Calixto Martín Puebla.

INFANTERÍA

Abonos de tiempo.—Se concede abono de tiempo, para efectos de reenganche, al brigada Juan Ruiz Pérez, debiendo contárselo desde 1.º de Junio de 1905, que ascendió á sargento, fecha en que reunió las dos condiciones de tiempo de servicio y de empleo que determina el art. 4.º de la ley de 15 de Julio de 1912, como necesarias para poder ingresar en el primer período de reenganche.

Matrimonios.—Real licencia para que lo pueda contraer con D.ª María de Jesús Moreno Martín, al sargento Isidro Panero.

ARTILLERÍA

Destinos.—Brigadas: Francisco Martín Bueno, á la Comandancia de Ceuta; D. Enrique del Castillo Ochoa, al 9.º regimiento montado, y Pedro Obregón Jubín, al 10.º

CRÓNICA CIENTÍFICA

La orientación de nuestro lecho.

Cuando nos mudamos de domicilio, hallada la habitación que nos ha de servir de alcoba, procedemos á elegirle sitio á nuestro lecho, á establecer su lugar y dirección.

La resolución de este pequeño problema casi siempre es obligado por lo que se pudiera llamar «topografía del terreno»: el sitio que ocupa la puerta de entrada del dormitorio, la disposición de sus balcones ó ventanas, el acomodo de la mesilla de noche ó de otros muebles, etc., pero, en ocasiones, dichas circunstancias permiten la colocación del lecho en más de un sitio, y aun escoger hacia qué lado ha de resultar la parte de los pies, ó la cabecera. Entonces hacemos sucesivamente varios supuestos mentales de hallarnos acostados según las variantes posibles, y su comparación instintiva nos decide á que se coloque en el sitio y dirección en que nos parece se ha de dormir mejor. De analizar nuestras sensaciones veríamos que, sin tener á la vista el plano de la ciudad, ni la brújula, hemos tendido á orientar nuestro lecho en la misma dirección que en el domicilio anterior.

Como pequeñas causas muy continuadas producen grandes efectos—*gutta cavat lapidem*—creo que á la salud no es indiferente la dirección en que ha de reposar nuestro cuerpo durante años, por espacio de siete ú ocho horas (cuando no más) cada día.

Si suspendemos una aguja imantada de un hilo destorcido, enseguida la veremos girar, tomando determinada dirección; y si suponemos en la misma situación un cuerpo humano, aunque á su vez no gire, no por eso dejará de estar sometido á la misma acción inductiva poladizadora.

No responderá como si fuese de hierro, porque son poca cosa los algo más de tres gramos de dicho metal que puedan contener entre la sangre y algunos órganos, y porque no se trata de hierro con aquella propiedad; pero sí tiene que sentir la influencia electro magnética del *solenoid* que para nuestro organismo—como para todo sistema de fuerzas—representa la Tierra.

Sabido es que ésta se comporta como si fuese atravesada por una corriente eléctrica indefinida, que fuera perpendicular á su meridiano magnético y marchara de Este á Oeste.

Pues no tiene que ser lo mismo recibir esta corriente durante años ocho horas cada día, de pies á cabeza, que transversalmente.

Además, conforme la rotación de nuestro planeta sobre su eje, imprime una cierta desviación (inercia de los líquidos) al curso de los que corren en la dirección de los meridianos, desgastando más sus orillas del Este que las del Oeste, los que van hacia el Norte, y efectuando lo contrario los que se dirigen hacia el Sur, se puede admitir que la circulación de nuestra sangre queda adaptada á tener que contrarrestar los efectos de la inercia de la rotación terrestre durante años, en un sentido ó en otro, según la dirección en que dormamos.

Añádase á eso que la tracción lunar solar, determinante de las mareas y de grandes desplazamientos de fluidos, ha de influir también, produciendo mareas infinitesimales—*gutta cavat lapidem; chi dura vince*—en los fluidos de nuestro organismo y que no es lo mismo sean atraídos la sangre, los plasmas, nuestras células, durante años, con más constancia hacia la derecha que hacia la izquierda, hacia el extremo abdominal, que hacia el cefálico.

Día llegará en que, conociéndose mejor las poderosas fuerzas naturales supracitadas, y estando más adelantada la Fisiología, se pondrán establecer indicaciones en Higiene y en Terapéutica del importante modificador orgánico que representa la *dirección de nuestro lecho*.

Por hoy sólo se me ocurre un consejo práctico: la persona que en una alcoba ha dormido durante años con buena salud, en un nuevo domicilio debe orientar la cama en la misma dirección que antes, pudiendo no hacerlo así en el caso contrario.

DR. SALVADOR V. DE CASTRO.

Catedrático de Terapéutica de la Universidad de Granada.

Precintos para las lecheras en papel engomado.

Casa de GARIJO, Comercio, 12 (Imprenta y Librería).

NUESTROS POETAS

LA ESPERA

El pícaro creerá que me he dormido, mas será por virtud ó por pecado aunque mucho los ojos he cerrado y no puedo dormir sin mi marido. No está bien que un casado ande por esas calles á esta hora, y aunque es serio y formal, y me ha jurado que es fiel esposo y nadie le enamora, éste tanto esperar me desespera, Me chillan los oídos, el malvado mientras yo estoy aquí, llora que llora, parece que me dice, espera, espera.

No puedo más, me visto y me levanto. ¿Dónde irá por la noche? Él siempre me asegura que al casino; ¡Si no tardara tanto! Y luego esta salida ¡qué derroche! se gasta más que gana en el destino. Nunca podré ocultar que soy celosa, prefiero ser celosa y no engañada; pues no es bonita cosa que estando como estoy enamorada no cumpla sus deberes con la esposa.

¿Estará con la rubia del teatro? ¿Será con la rubia del paseo? La otra noche, soñando, dijo, Patro, mucho adivino; pero nada veo. Si no mirara á tantas no tendría yo ideas nada santas. Ya viene, sí; le siento, me pondré muy furiosa y enfadada; pero... hagamos las cosas con talento no sea que resulte una bobada. Ahora fingiré que me he dormido, por si viene de buenas mi marido que no esté yo nerviosa y enojada. Sí, sí; le aplazo la querrela, por esta noche, no le digo nada; pero mañana... ¡mañana será ella!

A. G. CARDEÑA.

DESDE ROMA

(De nuestro servicio especial).

El terremoto de Sicilia.—*Síntomas precursoros.*—*Espectáculo terrible.*—*Catástrofe y pérdidas materiales.*—*Socorros.*—*Proposiciones del Gobierno italiano.*

Nuevamente las negras sombras del infortunio han vuelto á tender lúgubre manto sobre el bello horizonte de la isla de Sicilia.

Es aquella región meridional de la hermosa Italia uno de los países que más recuerdos guardan de la civilización española, desde la época de las memorables expoliaciones de aragoneses y catalanes.

Perduran en aquella tierra las analogías de la raza y la identificación de las costumbres, de suerte que, al observar las semejanzas del cielo, del clima y de producciones, pudiera decirse que no

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, tel. 210.-TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 5 á 6, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

existe diferencia entre los moradores de Sicilia y los habitantes de las provincias andaluzas.

Por esto, los sentimientos de alegría ó pesadumbre se comunican recíprocamente entre las dos naciones hermanas, y la piedad tiene ahora un doloroso motivo de excitación en vista de las desgracias causadas por el terremoto.

Desde el día 25 de Abril empezaron á advertirse los síntomas precursores de un fenómeno sísmico.

Era extraordinaria la actividad volcánica del Etna; en todas sus inmediaciones, á la distancia de algunos kilómetros, se oían ruidos internos. Todos los observatorios de Italia, registraron una violenta conmoción á las diecinueve horas del día 7 del actual. Fué ésta la señal de que el fenómeno alcanzaba su mayor actividad. Súpose luego que la aldea de Linora, había sido la localidad más afectada. En el momento de la conmoción, las mujeres preparaban sus cenas y los hombres aún no habían regresado á los hogares después de las faenas del campo. Entre el gran número de víctimas, fueron las mujeres y los niños el mayor pasto de la muerte en la espantosa catástrofe.

Las informaciones particulares de algunos periódicos, parece que han debido exagerar la cifra de los muertos y de los heridos, suponiendo que los primeros se cuentan por centenas y los segundos pasan de un millar.

Según los datos oficiales, los dolorosos efectos de la catástrofe resultan más atenuados. El terremoto ha destruído completamente los burgos de Linora, Zarbati, Kassapona y Vanmisi.

También ha causado grandes daños en Santa Votrina, Santa María, Ammolati, Guardia y Pogiardo.

En el hospital de Acircale, reciben asistencia innumerables lesionados. Los habitantes que lograron salvarse, quedando desprovistos de abrigo y de vituallas, se reúnen alrededor de las cocinas dispuestas por las autoridades. Son muy considerables los destrozos materiales; el puente del ferrocarril y el túnel de Guardia, amenazan ruina. En el radio de muchos kilómetros, los postes telegráficos quedaron destruídos, y el camino provincial de Linora, ofrecía un siniestro espectáculo cuando los soldados de Ingenieros, con admirable actividad, empezaron las operaciones de salvamento.

En socorro de las víctimas, acude el rey de Italia, encabezando la lista de suscripción nacional, con la suma de cien mil liras. El presidente del Consejo de ministros, al contestar en la Cámara á varias preguntas que le dirigen los diputados, comunica las noticias recogidas por las autoridades, y declara que se han adoptado todas las disposiciones precisas, para hacer llegar, con urgencia, toda clase de recursos á los pueblos afligidos por tantas desventuras.

Los funcionarios del Cuerpo de ingenieros civiles, prestan en los lugares siniestrados sus especiales servicios. Además el subsecretario del Ministerio de las Colonias, ha salido de Roma apresuradamente, con dirección á Catania.

El Parlamento manifiesta sus simpatías en favor de los sicilianos, y al propio tiempo, empiezan á recibirse telegramas de todos los países europeos, expresando en participación en el dolor que sufre la nación italiana.

ROSSETTI.

Costumbres Marroquíes.

LOS ZOCOS

La vida de los pueblos está vinculada en el intercambio!

Lo mismo en la ciudad que en la aldea, en la montaña que en el llano, el mercado es una necesidad indispensable de la vida, máxime en los pueblos donde el comercio no está seriamente establecido ó se halla muy restringido.

Los zocos no son otra cosa, que centros comerciales donde las kábilas se reúnen un día á la semana, para llevar á cabo sus transacciones mercantiles. Son unos paralelógramos cercados de tapias hechos con adobes, ó simplemente de tierra apisonada, sin otra señal de vivienda que algunos cobertizos para que los vendedores se resguarden de la lluvia en época de invierno, ó para enco-

rrar las caballerías; pero esta comodidad, no la hay en todos ellos, sino que la mayoría, especialmente en el Rif, no son otra cosa que corrales de piedra ó ladrillo sin cocer.

El zoco, es el punto de reunión de los kabileños, para todo lo que representa su vida social.

Sentados en trozos de estera, ó simplemente en el suelo, tienden ante sí sus mercancías, á veces heterogéneas, y las voccean á gritos ofreciéndolas á los compradores; este vende higos frescos ó secos; frutas, dátiles, legumbres, sal, etcétera; el otro pólvora, balas, cañuchos de fusil, bolsas para municiones, gomas, yataganes, viejas espingardas; aquel cereales, paja, herrajes para las monturas y arreos para los caballos; el de más allá expone telas, zapatillas, tapices y otros efectos de indumentaria; pero no es raro ver que junto á las cebollas y tomates ó revueltas con estas mercancías, se ven vasijas de cerámica, joyas y oropiles (generalmente de importación europea ó argelina), pomitos de esencias, armas y toda clase de efectos. El zoco es, pues, una especie de mercado similar á nuestro Rastro.

Estas reuniones periódicas les sirven también para sus *jontas* ó asambleas, en las cuales resuelven sus diferencias de tribu á tribu, disuten si han de pagar ó oponerse al pago de los tributos, acuerdan las *razzias* que proyectan contra sus enemigos, los nombramientos de sus *kaides* ó jefes, y, en suma, cuantos asuntos afectan á la región en que viven. Así no es raro ver que las discrepancias de opinión acaben ventilándose á tiro limpio y disolviéndose el mercado entre la mayor confusión.

Rara vez falta en el zoco el indispensable santón ó *mahbouh* (1), que recita *suras* ó versículos del Korán, ó predicando el odio á los infieles; los jugadores que hacen juegos malabares ó de prestidigitación, y los encantadores de serpientes, que atraen siempre especial concurrencia.

Al zoco acuden también las mujeres; en las ciudades, veladas, y en el Rif, sin velo, á no ser de personas ricas ó de distinción. Unas van á caballo, en burros ó camellos; otras á pie, no pocas de ellas con sus hijos acaballados sobre sus hombros y llevando bajo los brazos los enormes fardos de sus mercancías; también acuden los hebreos de las kábilas inmediatas, que suelen llevar para la venta objetos de bisutería, esteras y enormes sombreros de palma, esencias, pan de higos y muchas confituras, entre ellas una deliciosísima que hacen con pétalos frescos de rosa.

El zoco suele terminar antes de la hora del *m'yreb* ó sea al ponerse el sol, y cada cual vuelve á su aduar hasta el zoco inmediato, si tiene necesidad de comprar ó vender alguna cosa.

Los zocos reciben la denominación del día en que se celebra el mercado en cada cual; así, pues, reciben los nombres siguientes:

Nehar-el thuin, el que se celebra en lunes.

Nehar-el thielatha, si es martes.

Nehar-el Arbáa, el de miércoles.

Nehar-el-Khemis, el del jueves.

Nehar-el-jemáa, el del viernes.

Nehar-es-seb, el del sábado.

Nehar-el-h'add, el del domingo.

Como *nehar*, significa *día*, se suele aplicar al sustantivo *suk* que significa *zoco*, el apelativo correspondiente, como *el-thuin*, *el-thelatha*, etcétera.

En nuestro idioma ha quedado esta palabra como significación de *mercado*, trasmutadas sus sílabas. Así, pues, tenemos en algunas ciudades y villas, plazas del *Coso* y aún se conserva en Toledo para distinguir el sitio de mercado, la denominación de Plaza de *Zocodover*.

A. P. S.

Cent.

Manglano y Santisteban.

Lámpara de filamento metálico, de 5 á 50 bujías, á 1,10 ptas.

De filamento de carbono, de 3 á 32 bujías, á 0,50.

ARCO DE PALACIO, 5

(1) «Marabont» ó loco.—(N. del A.)

EN SANTO TOMÉ

VELADA MUSICAL

Con motivo de la fiesta de Montesión, que estos días se celebra en la iglesia de Santo Tomé, esta noche, si el tiempo lo permite, se celebrará un concierto musical á las nueve y media, por una brillante banda de música.

Este mismo concierto musical, se repetirá el próximo miércoles por la noche, á igual hora.

En estas dos noches, es de esperar se vea muy animado este popular barrio.

EN PUENTE

Otra víctima del Tajo.

Esta mañana se han recibido en este Gobierno civil informes oficiales, de haber perecido ahogado ayer tarde, á última hora, una pequeña criatura en aguas del río Tajo, y en unos molinos próximos á Puente del Arzobispo.

La fatal desgracia no pudo ser evitada, pues fué vista cuando la niña era ya cadáver sobre las aguas.

La pequeña víctima contaba sólo tres años de edad, y era hija de un modesto jornalero llamado Crescencio Moreno Ramos, vecino de la citada población.

El Juzgado de Instrucción del partido, intervino en el suceso instruyendo diligencias.

Academia de Infantería.

Esta mañana ha sido el señalamiento de clases para el próximo lunes, y después de señaladas por los respectivos profesores, se tocó «Marcha» para paseo, que ha durado hasta las doce y cuarenta y cinco que ha sido la orden.

Con arreglo á ello, esta tarde habrá «Bando» después de la siesta, durante las horas ordinarias de clases prácticas.

Se dispone que mañana se vista de gala por todo el personal de esta Academia, por ser el cumpleaños de su majestad el rey D. Alfonso XIII.

DE MUCHAS COSAS

Esta mañana, y acompañado de su hijo mayor, ha marchado á Talavera de la Reina el gobernador civil Sr. Fernández Giménez.

Nuestra primera autoridad gubernativa, estará de seguro en Toledo, mañana á última hora de la tarde.

Agradecemos al señor presidente de la Asociación de dependientes de Comercio, el atento besalamano que nos remite invitándonos á la conferencia que, con el tema «El Comercio y la civilización», dará mañana á las once y media, en el Centro de su presidencia, D. Francisco Frutos Valiente.

De esperar es que este acto esté lo animado y concurrido que merece tan ilustre conferencia.

Después de practicadas las pruebas ayer, ante el Jurado del partido de Lillo, la representación fiscal, cumpliendo con sus deberes, retiró la acusación que, por abusos deshonestos, venía manteniendo contra el joven Santos Domínguez, hijo del profesor de Instrucción primaria que fué de aquella villa.

Como esta causa produjo mucho ruido por toda la Mancha, y estaba mezclada con otros asuntos gubernativos, á instancia del que fué procesado, nos complace en publicar la noticia.

La defensa fué encomendada al notable letrado D. Ruperto Lafuente.

La Comisión provincial permanente de la Diputación, en el presente período, ha quedado formada por el Sr. De Taramona (D. Arturo), como presidente, y los Sres. Martínez Espada, Conde, Páramo, Rodríguez y Merino, vocales.

Ayer tarde, y de regreso de la finca del señor marqués de Linares, pasó por esta capital, con dirección á Madrid, en

automóvil, el ex presidente del Consejo D. Antonio Maura.

Al tomar el carruaje la carretera por la puerta de Visagra, fué reconocido el Sr. Maura, por algunas personas, de las muchas que á última hora por las tardes pasean por la Vega.

UN SUICIDIO

(De nuestro corresponsal).

Calera, 13.—El Juzgado municipal de esta localidad, ha marchado esta mañana al kilómetro 158 de la línea de M. C. y P.; en este término municipal, donde esta madrugada atentó contra su vida un viajero que viajaba en el correo ascendente.

El hecho ocurrió en esta forma: Marchaba el tren á bastante velocidad, cuando al llegar al kilómetro 158, uno de los viajeros que hacía el viaje en un coche de tercera clase, diligentemente, y de una forma inesperada, abrió la ventanilla, arrojándose á la vía.

En el mismo coche, iban la pareja de escolta de la Guardia civil y el interventor del tren, más, no pudieron impedir el suceso, por la rapidez de éste.

Inmediatamente, se hizo uso del timbre de alarma, deteniéndose á poca distancia el convoy y recogiendo el cuerpo del desgraciado suicida, ya cadáver.

La víctima se identificó después. Es natural de Alaejos (Valladolid), y llámase Enrique Arsenia González, de veintisiete años de edad, y realizaba el viaje en unión de dos mujeres desconocidas.

Se cree que la causa del suicidio obedeció á un exceso de locura ó de alcoholismo, en el protagonista.—C.

REMITIDO

MAURA, SÍ

Señor director: Espero que dará una prueba palmaria de imparcialidad, correspondiendo así á la idea del periódico EL ECO TOLEDANO, insertando en las columnas de su diario estos renglones de Maura, sí, contestación á los de Maura, no, que aparecieron en ese periódico el día 13 del corriente, en el número 1012, y firmado por F. C., y perdone el señor F. C., si antes no le hemos contestado.

Parodiando las primeras frases de su escrito, digo yo también, y con muchísima más razón, que es sumamente pobre el escrito de dicho señor.

Antes de seguir adelante haré la salvedad de que, no vea el firmante F. C. nada pasional en estos renglones, y que está muy lejos del ánimo del que escribe el molestar á nadie. Y dicho esto—que es conveniente—entro en materia.

Es cierto que duda usted que el elemento obrero es deudor al Sr. Maura de muchas leyes que han mejorado grandemente su situación económica? ¿Lo duda de verdad? Porque si lo duda, por ahí anda un librito con la labor social del partido conservador siendo poder el señor Maura, y en donde se puede enterar de lo que parece ignora.

Se queja el bueno de F. C. de que los beneficios de esas leyes han llegado en muy poca cantidad al pueblo. ¿Me lo dice ó me lo cuenta? ¿Conque ahora se quejan ustedes de que no han obtenido ventajas por errónea aplicación de esas leyes? ¿Pues qué no son ustedes los que más han gritado Maura, no? ¿No son ustedes los que no querían que el clerical Maura volviera? ¿No son ustedes los que le echaron del Poder, único sitio desde el cual podía llevar á la práctica y convertir en realidad todas esas leyes?... ¿Entonces, por qué se quejan?

Y el Sr. F. C., siguiendo con la misma lógica, para poner de manifiesto que no hay tanta bondad como parece en la labor realizada por el partido conservador siendo Maura poder, y fíjese bien en esto el Sr. F. C., que con ello quedan contestadas las dos interrogaciones de su artículo—para demostrar, esc. digo, aduce el argumento *poderosísimo* de que se ha notado muy poco el aumento de pan en la despensa del pobre. ¿Qué relación guarda una cosa con otra en buena lógica? ¿Qué gobernante ha hecho más—no el único, sino más—

por el pobre? ¿Quién lo ha defendido como el Sr. Maura? Además, ¿no tiene ese pobre y tiene toda una clase trabajadora unos señores que se sacrifican por ellos? ¿Es que F. C. les ha echado en olvido? ¿Qué beneficios les han reportado?... Si tan exhausta está la despensa del pobre, acuda á D. Pablo Iglesias, señor que se *sacrifica* por el proletariado y que tiene que pasar por la desgracia y el *remordimiento* de tener en su misma casa á su cuñado *dueño* (2) de unos hoteles en El Escorial.

Vaya sino á la dehesa de la villa en Madrid, y tropezará con unos hoteles de un señor, que por defender los intereses del pueblo madrileño, tuvo el altruismo de *sacrificarse* y ser concejal, y para descansar de las *molestias* del cargo, tropezó con unos hoteles, pero esto sin más, porque el señor está siempre dispuesto á cederlos al pueblo... que le nombró concejal. Y si no acude á un señor grueso, de porte distinguido, de buenos y abundantes brillantes, con un olor á gasolina que apesta, y que antes se llamó Lerroux, y ahora es D. Alejandro. Acuda á él, que también es *protector* del desvalido. También yo puedo presentar unos botones de muestra, guardándome el resto de la botonadura en el cajón.

Como argumento poderoso contra el discurso del Sr. Ossorio—¿pero tanto daño les ha hecho á ustedes mi amigo?—cita F. C. dos muestras que como son *aplustantes*, como son *perjudiciales* para la causa maurista, el Sr. Ossorio, con buen sentido, no quiso tocar. Es natural, nadie echa tierra á los ojos. Esos dos argumentos son: *ley de escuadra* y la subvención á la *trasatlántica*. Pero vamos á oír á Sr. F. C. ¿Vivía usted cuando se discutía la *Ley de la escuadra*? ¿No se acuerda que se discutía en pleno Parlamento? La ley de la escuadra—como todas las que acostumbra á dar el Sr. Maura—, pasó por el tamiz nacional y desde Maura hasta Azcoárate, todas contribuyeron á darla vida. Y en cuanto á ese hombre *honrado* que trató de desenredar la madeja—según F. C.—sepa, y debía saberlo, que en pleno Parlamento *no encontró* siete diputados que se hicieran solidarios de su conducta; fíjese bien en esto, *no encontró* siete diputados que ese hombre *honrado* fué juzgado por un Tribunal militar; que ese hombre *honrado* fué expulsado de su Cuerpo por calumniador y que por una voz republicana, la de D. Luis Morote, habló con sinceridad, *todos* sus correligionarios se le echaron encima y le obligaron á coger la maleta y decirles adiós. Y respecto á lo de la *Trasatlántica* sólo se me ocurre contestar que debía usted enterarse un poco más de las cosas. Si de ese asunto quiere saber algo, lea la ley de Comunicaciones marítimas y hallará la contestación. Y vamos con otra cosa.

Parece que el Sr. F. C. duda del espíritu democrático de ese gran patriota que se llama D. Antonio Maura, y para ello habla de la *Ley del terrorismo*. Pero discuta usted en serio ó escribe por pasar el rato? ¿Negar el espíritu democrático de D. Antonio Maura? ¿Ha tenido usted la curiosidad de ver las veces que ese *reaccionario* de Maura ha tenido abierto el Parlamento? ¿Las ha comparado con los tiempos liberales? ¿Y qué le resulta mi amigo...? ¿Se acuerda usted por una casualidad del proyecto de Administración local del Sr. Maura? ¿Recuerda usted la oposición tan tenaz y sistemática de todos? Pues si hubiera querido ¿no disponía de la *Gaceta* para éon un simple real decreto implantarlo? Y lo propio ocurre con la Ley del terrorismo. Si no hubiera querido rendir culto al espíritu democrático con otro real decreto lo hubiera implantado. ¿Se ha enterado usted?

Estas son las afirmaciones principales del Sr. F. C. contra el Sr. Ossorio y todos los que como él piensan y por lo tanto contra el Sr. Maura. (Sr. F. C. está clarísimo, muy claro; son otras razones más elevadas las que debían discutirse!)

Termina F. C. su artículo justificando los letrados que aparecieron el domingo en la población. ¿Pues eso fué una vergüenza Sr. F. C., un baldón para la noble Toledo! ¿Sabe usted lo que dijeron unos turistas al ver los *letrados*? ¡Es lástima que no lo sepa! Dijeron: «esta población más marrana! Y ahí tiene un-

ted que por obra de unos graciosos, inducidos—quizá—por alguien, nos han medido á todos por el mismo rasero y eso ¡juanca! Convendrán muchos conmigo en que hay que hacer separaciones. Y termino con las palabras de uno de los de ustedes. «¡A cuántos se les podía decir con mucho más motivo: «usted no!» Sin comentario.»

J. M.

Toledo 15-V-914

Los presupuestos y las contribuciones:

En el proyecto de presupuestos generales del Estado, para el año de 1915, se consignan las cifras siguientes: Gastos, 1.455.961.765,30 pesetas; Ingresos, 1.455.961.766,30.

Comparados estos con los créditos autorizados para 1914, resultan con aumentos y bajas las obligaciones del Estado correspondientes á los servicios de varios Ministerios.

Los proyectos de ley que se acompañan al de presupuestos, son los siguientes:

Reforma de la ley del Timbre, ídem del monopolio de cerillas y fósforos, ídem de las tarifas segundas y terceras de la Contribución sobre utilidades de la riqueza mobiliaria, administraciones ejecutoras, impuesto sobre el azúcar, impuesto sobre los alcoholes, impuesto sobre la sal, modificación de la ley de 12 de Junio de 1911, que suprimió el Impuesto de Consumos, y autorizando al señor ministro de Hacienda para modificar las plantillas del personal dependiente de dicho ministerio.

Las Administraciones ejecutoras de Contribuciones que se crean en virtud de dicho proyecto, son las siguientes:

Jerez de la Frontera, Cartagena, Lorca, Gijón, Vigo, Alcoy, Elche, Orihuela, Cuevas de Vera, Badalona, Manresa, Sabadell, Tarrasa, La Línea, San Fernando, San Lucas de Barrameda, Valdepeñas, Lucena, Ferrol, Santiago, Linares, Ubeda, Antequera, Ronda, Vélez-Málaga, Mazarrón, La Unión, Yecla, Canga de Tineo, Langreo, Duarca, Llanes, Mieres, Siero, Tineo, Villaviciosa, La Estrada, Ecija, Reus, Tortosa y Alcala.

torea por la derecha parando y templando, y por la izquierda, algo movido.

Igualeado el toro, va á entrar, y el público dice que no. ¿Por qué? Sigue Gallito solo, cerca y bien.

¡Y ahora no le tocan unas palmas! ¡Del Santo!

Cuarateando y encogiéndosele el toro en la reunión, mete medio estoque delantero y atravesado.

A toro medio muerto quiere tirar de pegoletes, y se protesta. ¡Nos vamos enterando!

Luego, á cabeza pasada, mete el estoque hasta el mango, delantero y perpendicular; tira la puntilla, y la res se echa. (Palmas y Pitos.)

Otras veces ha estado mucho peor Rafael y se le ha aplaudido. ¡Conste!

La faena de muleta estuvo muy tranquila, y... sabiendo...

Con la capa no pudo ayer el calyo tirar de repertorio; cualquiera se traía «vaselina» con aquellos burdeles de D. Pablo.

Y vamos ahora con el niño sabio, con el «petit chanteur», José «Maravilla», el «pollastre» de moda:

Tercer toro.

«Joselito, abriendo enormemente el compás, moviéndose y perdiendo terreno, da varios capotazos. ¡No gusta la cosa!

¡Si el espada hubiese aguantado más con capote, lo hubiera torreado bien.»

Un torillo era éste, noble, pastueñillo, sin pizea de poder, tonto, y sin embargo de modo que en la hora de «la fama» vimos lo siguiente:

«Joselito empieza con un ayudado, parando mucho, en el segundo, pase se le cae el animalito, y ya de ello se apercebido José, toreando entre los cuernos, tirando de pegoletes y rodillazos que entusiasman al conclave.»

¡Con el toro con poder, amigos!

¡Y sobre todo á torear, y no á moverse por la cara, componiéndose luego!

Un pinchazo trasero y caído, llevándolo allá la mano, y media estocada alta, arrancando bien y valiente, pero sin pasar de la cara, dan en tierra con el borregote. (Ovación.)

Joselito da la vuelta al ruedo, entre palmas justas.

Después de todo, ha sabido sacar partido del difunto.

«Joselito se mueve y se distancia en los primeros pases; luego interviene Pastor muy bien y sigue Joselito por bajo, muy movidillo y precipitado, pero cerca, estando el toro sin mallea alguna en su labor.»

Joselito está solo y decidido; terminando por confiarse más.

Un pinchazo cuarteando y media barrenando terminan la cosa.»

¡Santo Isidro, qué corrida! Vimos ayer dos pares de fuego de «arrea p' delante» ejecutados por Cantimplas, otros dos de Almendro, uno de Magritas y otro del Cuco. Los del castoreño picaron en la «portería» y el presidente «durmiendo» como nosotros, toda la tarde.

«¿Lloverá hoy? ¿Veremos esos «Veraguas que tanto ruido se traen hace días? ¿Estará Gaona á la altura de los defensores de Tampico? ¿Hasta el Valle Josefá! ¿Cuándo acabará esta semana!

¡Llorar y llorar! VERBOS Y OROS.

MI SECCIÓN

LA EXPERIENCIA

La experiencia que aprovecha es la ajena, porque la propia, la que uno adquiere con el tiempo á fuerza de desengaños, suele llegar tarde.

Por eso decía un francés que la experiencia viene á ser como un peine para un hombre calvo, que de poco ó nada le sirve cuando ya ha perdido el pelo.

El poeta inglés Coleridge, compara la experiencia con las luces que un barco lleva á popa, que solo alumbran lo que ha pasado.

«La experiencia es un excelente maestro—dice Carlier—solo que cobra muy caro por sus lecciones.»

«Pero á veces esas lecciones se aprenden mal y hacen cometer equivocaciones, como sucede al gato escaldado que huye del agua fría, ó bien como dice el refrán hebreo: «El que ha sido mordido por una culebra se asusta de ver una cuerda.»

«Pero la experiencia de los demás, puede servirnos de guía en muchos casos, y realmente, el mejor modo de escarmentar es en cabeza ajena.»

Así lo han hecho algunos marinos naufragos al desembarcar en islas desconocidas por hambrientos que estuviesen, no comían de la fruta que veían en los árboles, sin asegurarse antes de que la picaban los pájaros, pues esto era señal de que la fruta no era dañina.

Es copia, sobre el original de ANTONIO GARIJO.

VIDA RELIGIOSA

Santos de mañana, 17 de Mayo.—Domingo V. San Pascual Bailón, confesor, Santa Resfilita, virgen y mártir, Santos Heradio, Pablo, Aquilino y Soledad, y sus compañeros soldados mártires, San Adrión, Víctor y Basilia mártires, Bruno obispo y confesor.

La Misa. Oficio divino, son de esta Dominica, con rito doble Mayo, color blanco.

CULTOS

Santa Iglesia Catedral.—A las diez, once y doce, Misas en la Capilla de Santiago; á las nueve, Misa conventual; por la tarde, á las tres y media, Vísperas; á las cinco y media, Misa del Santo; á las nueve, Procesión y Misa Mayor.

Iglesia de los padres Carmelitas.—A las diez, Misa Coral.

Iglesia de San Juan Bautista.—A las siete, todas las tardes, las flores de Mayo.

Convento de Santa Ursula.—Solemne novena, que á la gloriosa Santa Rita de Casia, abogada de los imposibles, tributan las religiosas Agustinas de Santa Ursula, en unión de las señoras asociadas. Todos los días, á las siete de la mañana, misa rezada, á las ocho y media cantada. Por la tarde, á las seis, se expondrá á Su Divina Majestad, Estación, Sermón, Novena y Reserva, terminando con los Gozos, Antífona y oración de la santa. Asistirá una escogida orquesta.

Santo Tomás Apóstol.—Solemne Novena á María Santísima, bajo la advocación del Monte de Sión. Todos los días, á las ocho de la mañana, se celebrará Misa cantada. Por las tardes, á las siete, Exposición de su Divina Majestad, Estación, Sermón, Plegaria á la Virgen, Novena, Motetes, Santo Dios, Reserva y Salve á Nuestra Señora.

Asistirá á tan solemnes cultos una escogida orquesta dirigida por el Sr. Domenech, organista primero de la Santa Iglesia Primada.

Ermita de la Estrella.—La Real é Ilustre Cofradía Escelavitud, consagra á María Santísima solemne Novena. Por la mañana, á las siete y media, misa rezada. Por la tarde, al toque de oraciones, se rezará el Santo Rosario, Sermón, Plegaria, Novena, Gozos y Salve; será orador en tan solemnes cultos, el muy ilustre señor doctor D. Agustín Rodríguez, canónigo lectoral de la Santa Iglesia Primada. Asistirá á todos los cultos una escogida orquesta.

Congregación de Luises y Kostkas, establecida en la Iglesia y bajo la dirección de los padres jesuitas. Todos los domingos, á las once y media, solemne misa coral y saludable plática por el padre superior Roque Arjona S. J., director de la Congregación.

Las dos y media, santo y especial ejercicio para los congregantes militares, dirigido también por los padres de la Compañía.

Las Cuarenta Horas en la parroquia mozárabe de San Marcos.

Hospital cívico-militar de la Misericordia.

Movimiento de enfermos.

Enfermos existentes en el día anterior...	173
Ingresados en el día de hoy.....	1
SUMA.....	179
Por curación.....	3
Por fallecimiento.....
Quedan para mañana.....	176

Consulta pública.

Sección de cirugía, á cargo del médico director D. Marcelo García; todos los días, desde las diez de la mañana.

Sección de medicina, mujeres; médico don Jesús Moreno; horas, de diez y media en adelante.

Sección de medicina, hombres; médico don Antonio Piga; horas, de nueve y media en adelante.

La entrada en este Hospital para la visita de enfermos tiene lugar de tres á cuatro todos los días.

Hora especial para obreros, de seis á siete de la tarde.

INTERESANTE

Se venden cuerdas para los toldos y persianas; alpargatas, zapatillas y toda clase de calzado. Cuerdas, lonas y sacos. Simiente superior de alfalfa. Zocodover, 10, casa de GARIJO (junto á la Fotografía de Lucas Fraile).

PÉRDIDA

El domingo por la tarde, al salir de la iglesia de San Lorenzo, después de la procesión de Ntra. Sra. del Consuelo, se han extraviado unas gafas de metal dorado. A quien las entregue en esta Redacción se le gratificará.

Médico Especialista.

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, no operativos, contra las hernias, descensos de la matriz, viciados voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades. Visitará Toledo el día 1.º de cada mes, recibiendo consulta, de once á una, en el Hotel del Lino.

Consultas en Madrid todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montera, 38, 1.º

SE VENDEN

dos Landós con guarniciones completas y trajes para el cochero. Dará razón D. Sixto Arroyo, calle de la Misericordia (Casa de Mesa).

Fresa de Higares.

Se vende la exquisita fresa que tanto se distingue de las demás por su aroma, finura y presentación, en la Confeitería de INFANTES, Belén, 13, teléfono 22.

A LOS BIBLIÓFILOS

Por un descendiente de uno de los diputados de las Cortes de Cádiz de 1812, se vende un ejemplar de la constitución de aquellas Cortes, impreso, del que sólo se hicieron tantos ejemplares como diputados votaron la constitución citada; está encerrada en su astuche y se enseñará en casa de GARIJO, Comercio, 12 (Imprenta Moderna).

Centro de Enseñanza.

Reposo de las asignaturas del grado de Bachiller y de las carreras de maestros y maestras.

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuelas Normales.

Se enseñan diferentes caracteres de letra. Clases de mecanografía teórico-prácticas.

Competente profesorado.—Precios módicos.

Queda abierta la matrícula en las plazas de San Ginés, núm. 4, y Amador de los Ríos (antes Postes), núm. 13, de dos á cuatro de la tarde y de siete á nueve de la noche.

Desde el tendido.

La cuarta de abono. Los mismos «perros», con diferentes collares: Vicente, Rafael y José. Seis BUEYES de Benjumea.

La sesión segunda de esta semana grande de D. Cornelio nos hizo que saliéramos ayer de la mezquita taurina madrileña echando pestes del arte del Sr. Montés, «que Gloria halle».

Toritos de Benjumea, el demonio que los vea.

Dejémonos de «soliloquios»; y sin argumentos que esgrimir contra la fiesta nacional—pues en ello tiene la palabra Eugenio Noel—, digamos que la de ayer no fue la de Pan y Toros que describieron Jovellanos y Ferrereras.....

¡Tolón, tolón, tolón!.....

¡Bueyes, bueyes, bueyes!.....

«San Isidro Labrador ¡muerto le llevan en un serón, el serón era de paja»

El buey Apis, el de San Lucas y tantos bueyes como en el mundo han sido, hubieran resultado ayer toros de bandera al lado de aquellos seis animaluchos que remitió la casa Benjumea, el jueves por la mañana, para sustituir á «seis monas físicas» que el día antes se habían desencajonado, pertenecientes á la renombrada vacada de D. Fernando Parladé, de Sevilla.

«La «vergüenza» que yo tenía era poquita y se me acabó.»

¡Toros á 2.000 pesetas, ni un céntimo menos!

De los seis de D. Pablo se «tostó» uno, el sexto; y debieron «quemarse» á todos desde los pitones al rabo. Yo no recuerdo corrida peor. ¿A qué reseñar?

Ya lo dijo Pepe Moros, que no es un loco veleta, «el toro para la plaza, el buey para la carreta».

Esta ganadería, de Benjumea, no debe volver á figurar en los carteles de Madrid, pues es raza que está en completa decadencia, ha perdido ya su sangre, como que procede de aquellos tiempos en que Fernando gastaba levitón!.....

Los bichos de ayer, creíamos se les habrían escapado á San Isidro.....

¡Vaya una «isidrada» y una poca vergüenza.....

LOS DE LA COLETA

El de la Blusa.

No pudo el hombre hacer ayer funcionar el ascensor de la calle de Embajadores, núm. 9.

En el primer benjumea, un bicho con más años que doce toros, si bien el aire molestaba demasiado, estuvo Vicente receloso, desconfiado, no tratándose el toro nada.

Hé aquí su primer faena.

Pastor torea con la izquierda, cerca y movido, estando el toro quedadote; pero embistiendo sin malicias, y la faena ni es corte, ni es lucida. ¡Había que aguantar y parar bastante más, amigo!

Cambiando de tercio, continúa el madrileño desconfiado de suyo, y una de las veces tiene un achuchón serio.

En cuanto el toro junta las manos, da Vicente un pinchazo alto, atacando muy rápido.

El toro, á todo esto, se va enterando de la cosa, y se hace algo más incierto.

Por fin, Pastor, arrancando fuera de pitón, da un estocozazo muy caído, y descabella á la segunda. (Palmas pastoristas y pitos de los que no quieren ver premiadas esas faenas.)

En el cuarto, un toro reservón, y por añadidura burriciego, comenzó Vicentillo toreándole á la quefregia, de un caballo muerto, sacándole de allí con pases de tirón, y ganando con sus facultosas piernas las broncas arrañeadas. No veía el bicho de cerca.

Pasando el hombre las de Cain, sudando á torrentes, disgustadísimo «por el regalo», y comprendiendo la imposibilidad de todo lucimiento, tiró dos mandobles á toma y daca, que dieron fin con el mayor buey que ha salido por los toriles madrileños.

«Así se matan esos pájaros, así los mata Legarijo; ahora que era más breve.»

Sin embargo, si en vez de ser Vicente el del acero, se llama—ya lo digo—un «fenómeno», come el bicho hierva de la dehesa otra vez. ¡Se va al corral, vivito y coleando!

Los hermanos Gallo.

Identificado con la opinión de «Claridades», en un todo, firme y pliego su parecer, que es la benditísima chipén del trabajo—á mi juicio también—realizado por «La Girada» y «El Giradillo», Rafael y José, en la cuarta de abono.

Segundo toro.

«Rafael Gallo, con un telón de fondo, torea de pitón á pitón y por la cara, muy movido, sin dejar de llegar en un solo pase y rodeado del peonaje.

Un pinchazo en el cuello á toro humillado, pues el animalito tiene el hocico en el suelo desde que salió; otro hondo, delantero, cuarteando; media estocada pescuecera á «su estilo» y un descabello, hacen ecobarse á la res, que levanta el punillero, y descabella; al fin, el espada. (Muy pocos pitos.)»

Cuarto bicho.

El toro acude bien.

Rafael despeja los estorbos; da el primer pase por bajo muy bien, y luego

MI SECCIÓN LA EXPERIENCIA

La experiencia que aprovecha es la ajena, porque la propia, la que uno adquiere con el tiempo á fuerza de desengaños, suele llegar tarde.

Por eso decía un francés que la experiencia viene á ser como un peine para un hombre calvo, que de poco ó nada le sirve cuando ya ha perdido el pelo.

El poeta inglés Coleridge, compara la experiencia con las luces que un barco lleva á popa, que solo alumbran lo que ha pasado.

«La experiencia es un excelente maestro—dice Carlier—solo que cobra muy caro por sus lecciones.»

«Pero á veces esas lecciones se aprenden mal y hacen cometer equivocaciones, como sucede al gato escaldado que huye del agua fría, ó bien como dice el refrán hebreo: «El que ha sido mordido por una culebra se asusta de ver una cuerda.»

Relación Meteorológica del Instituto general y técnico de Toledo.

Observaciones del día 16.

Barómetro, en mm.	713,5	713,7
Temperatura C.	10,4	18,4
Humedad %	95	82
Viento, Dirección	N	OSO
Viento, Fuerza (en m/s)	0	3
Lluvia ó nieve (litros por metro cuadrado)	0	0
Estado del cielo	Cubrt.	C. bit.
Temperatura máxima	18,6
Id. mínima	10,0

